

“ふるさとちば”のための政策推進を◆

# 鈴木まもる県議会リポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

## 保育所待機児童の解消へ面積要件の緩和を

### 市川市特集 12月県議会一般質問

鈴木衛県議(2期)は市川市長であつた尊父、忠兵衛氏の業績を引き継ぎ、市川市・市川市の発展・充実に全精力を傾けています。明日を担う子どもの健やかな成長を願う鈴木県議ですが、一般質問に立つた12月県議会では保育所に入りたくても入れない都市部の児童のために、保育所の面積を緩和を県に提案しました。このほか道路問題、東京湾護岸の安全対策、三番瀬再生などについて県の施策を質しました。質疑の模様を特集します。

鈴木議員 国は全国どこで保育を受けても、一定の水準が保たれるよう、児童の年齢に応じた1人あたりの居室の床面積、設備関係ならびに職員の人的配置などを必要な最低限の基準を定めている。

千葉県も同様の基準を適用しているが、児童1人当たりの居室の床面積は、国との最低基準を上回るものになつていて。

そこでうかがうが、県はどのような考案で「保育所設置認可などの基準に関する指針」を定めているのか。

#### 鈴木まもる県議プロフィール

##### ■略歴■

- 昭和26年 市川市若宮生まれ
- 私立市川高校卒業
- 専修大学文学部中退
- 市川市議会議員当選(4期)
- 市川市議会議長
- 千葉県議会議員当選(2期)

##### ■現職■

- 県議会 総務防災常任委員会副委員長
- 千葉県 水道事業運営審議会委員
- 市川交通安全協会会长
- 市川市サッカー協会会长
- 市川市少年野球リーグ会長
- 市川商工会議所参与
- 市川市観光協会副会長
- 市川食品衛生協会顧問
- 市川市商店会連合会相談役



12月県議会で一般質問を行う鈴木衛県議

## 面積要件の緩和を

は、最低限確保すべき基準であり、常に施設は、この基準を超えて、常に

「児童福祉施設は、この基準を超えて、常に

その設備及び運営を向上させなければならない」とされています。

この規定を受け、県では保育所児童のよりよい生活環境を確保するため、保育室などの面積につきまして、国の基準を上回る県独自の基準を定めているところでございます。

鈴木議員 今後、都市部を中心にして待機児童数が増えることが予想されるが、保育園を新設するには莫大な資金を要し、地価の高い都市部では用地の取得も困難を極める。

鈴木議員 今後、都市部を中心にして待機児童数が増えることが予想されるが、保育園を新設するには莫大な資金を要し、地価の高い都市部では用地の取得も困難を極める。

鈴木議員 今後、都市部を中心にして待機児童数が増えることが予想されるが、保育園を新設するには莫大な資金を要し、地価の高い都市部では用地の取得も困難を極める。

鈴木議員 今後、都市部を中心にして待機児童数が増え

る場合、定員を見直しなど

の対応につきましては、実施機関である市町村が、定員増や施設整備により、計画的かつ速やかに待機児童対策を進めるものと考えております。

鈴木議員 今後、都市部を中心にして待機児童数が増え

る場合、定員を見直しなど

の対応につきましては、実施機関である市町村が、定員増や施設整備により、計画的かつ速やかに待

# 市川市特集 12月県議会一般質問

# 生活いきいき宣言 鈴木まさる 県議

## 市川市特集 12月県議会一般質問

## 12月県議会一般質問

範囲で児童の受け入れを可能とする「特区」を千葉県として全国初の申請する考えはないか。

障と税の「一体改革」による財源確保が検討されていますが、その見通しがなかなか不明な面があり、不確定な要素も多いことから、国の人動きを注視し、その動向を踏まえながら、条例化につ

# 事業化遅れ 通学児童 安全対策

か。また、市川都市計画道路国分下貝塚線の事業化に向けた取組状況及び整備についての考え方はどうか。

向け、これまでに交通量  
査などを実施してきたと  
ろでございます。現在、  
道幅員を含めた道路構造  
について、地元市川市と協  
を行つております。

事業期間を考慮すると、  
かん道路接続部から曾公  
民館付近までの区間を優  
的に整備することが現実  
であると考えているが、  
の見解はどうか。

と考えております。  
再質問 鈴木議員 護岸の安全性を確保し、安全化を実現することが最も有効であると考えるがどう

事業期間を考慮すると、  
かん道路接続部から曾谷民館付近までの区間を優的に整備することが現実であると考えているが、  
の見解はどうか。

再質問 鈴木議員 護岸の安全性を確保し、安全で心して海に触れ合える海浜とするためには、王潟化を実現することが最も有効であると考えるがどうか。

環境生活部長 干潟化は市民が親しめる海辺とすることのための一つの方法と考えてあります。実施に向けまして引き続き市川市と協議をしてまいります。

再質問

**鈴木議員** 待機児童問題が永遠に続くことは考えられない

子育て新システムの大きな目的は、幼保一元化や多様な事業主体の参入による保

**市川の務**

は路線バスを含む車両や行者・自転車利用者が中することから、安全

問  
鈴木議員 私は  
図られるよう、必要な手  
きを進めてまいります。

干潟の再生については、この実証試験の結果や護岸改修工事の進捗状況を見ながら

# 待機児童受け入れへ 「保育特区」申請を提案

受け入れる弾力的な運営も国は認めているところでございます。

現在県では、第1次一括法の制定を受けまして、保育所最低基準の条例化の作業を進めております。

保育所の定員や児童の受け入れにつきましては、「特区」としてではなく、現在進めております県の条例化の過程のなかで検討すべき課題であると考えています。

の待機児童の解消につながる。  
厚生労働省令で定め  
「最低基準を標準と定め  
特例措置の対象となる地  
の規準」について千葉県

は市川市がその対象になっている。現在の子育て世代の人たちの需要に応えるための県の決断は急務であると思うのでよろしくお願ひしたい。

概ね500㍍の区間を優先的に考えてまいりたい。

## 塩浜2丁目護岸 干潟化で安全確保を

**鈴木議員** 新たな三番瀬再生事業計画に示されている塩浜2丁目護岸前面の干潟化の進め方、今後の具体的なスケジュールはどうなっているのか。

**環境生活部長 塩浜2丁目護岸前面の干潟化の進め方、今後の具体的なスケジュールはどうなっているのか質問ですが、県では塩浜2丁目護岸前面において、干潟の再生に向けた実証試験を今年度も実施しているところであり、4回の調査予定のうち、2回が実施済みです。**

**市川市から要望がある塩浜2丁目護岸前面における再生事業計画に示されている塩浜2丁目護岸前面の干潟化の進め方、今後の具体的なスケジュールはどうなっているのか。**